

Sandinistas enfrentan la mayor ofensiva rebelde

Managua, marzo 22 (AP). El comandante de brigada Hugo Torres, jefe de la Sección Política del Ejército Popular Sandinista (EPS), afirmó hoy que el gobierno sandinista enfrenta actualmente la mayor ofensiva rebelde desde el triunfo de la revolución en 1979.

Se calcula que unos cinco mil hombres de las agrupaciones rebeldes Fuerzas Democráticas Nicaragüenses (FDN), que atacan por el norte, y la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE), por el sur, combaten en distintos lugares del país contra el ejército sandinista.

Torres dijo que la actual ofensiva guerrillera "podría ser mayor que la última gran ofensiva rebelde de fines del año pasado" que dejó como saldo 3,101 bajas rebeldes y 646 soldados y civiles muertos, según fuentes oficiales.

Informó que en uno de los últimos combates ocurridos entre el 18 y 19 de marzo en Kiminowas, al norte de Wiwili, provincia de Nueva Segovia, 170 kilómetros al norte de aquí, fueron muertos 16 soldados sandinistas.

Agregó que en la zona opera una importante fuerza rebelde liderada por el ex comandante somocista Benito Bravo.

El comandante Torres dijo que las mayores fuerzas rebeldes se encuentran en las proximidades de la ciudad de San Sebastián de Yali, provincia de Jinotega, a 120 kilómetros al norte de Managua. No informó su número.

La nueva ofensiva rebelde se produce en momentos en que el gobierno de Nicaragua denunció que "el gobierno norteamericano, a través de la Agencia Central de Inteligencia

— Pasa a la página 21 —

30 mil efectivos harán maniobra en el Caribe

Washington, marzo 22 (UPI). Más de 30 mil efectivos militares de Estados Unidos realizarán los mayores ejercicios de combate del año en el Caribe durante 17 días el próximo mes, y el Pentágono afirmó hoy que las maniobras no están relacionadas con los acontecimientos en América Central.

Los ejercicios denominados "Ocean Venture 84" se desarrollarán en el Caribe, el Golfo de México, los Estrechos de Florida, el Océano Atlántico y partes de Puerto Rico, Florida y la Bahía de Guantánamo en Cu-

ba, y en ellos participarán unidades navales, de la Infantería de Marina, la 82 División Aerotransportada y la Fuerza Aérea, indicó el Pentágono.

"El ejercicio tiene como propósito demostrar y mejorar la capacidad de Estados Unidos para proteger y mantener el uso libre de las rutas marítimas de comunicaciones en la Cuenca del Caribe y el Golfo de México", indicó el Pentágono en una declaración.

"Por otra parte se espera que el ejercicio realice la per-

— Pasa a la página 68 —



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VISITA E.U.A. Washington, marzo 22 (UPI). El presidente Ronald Reagan escucha hoy, un discurso pronunciado por el presidente de Francia, François Mitterrand (delante), quien realiza una visita oficial a los E.U.A.

Se estrella avión militar de E.U.A.

Base Aérea Ramstein, Alemania Occidental, marzo 22 (UPI). Un avión de la Fuerza Aérea Estadounidense en una misión de entrenamiento se estrelló hoy, pero los dos tripulantes lograron salvarse saltando en paracaídas.

El avión Phantom F-4 se estrelló cerca de Ebac, a 18 kilómetros al nordeste de Heidelberg.

El piloto, Frank P. Cantrell, de 27 años de edad, y el copiloto, Michael G. Carter, de 28, fueron recogidos por un helicóptero y llevados al Centro Médico de la Fuerza Aérea estadounidense en Wiesbaden para ser examinados.

Los informes iniciales señalaron que estaban en buenas condiciones, anunció la Fuerza Aérea.

Rechazos récord tienen 5 cubanos

Londres, marzo 22 (UPI). Las autoridades británicas de inmigración realizaban hoy gestiones para que algún país acepte a cinco agotados refugiados cubanos que han estado durante las últimas tres semanas a bordo de aviones cruzando el Atlántico y el Caribe en todas las direcciones.

Después de ocho días seguidos de idas y vueltas entre Londres y Kingston, Jamaica —logrando un récord de 32 mil kilómetros de vuelo— los cinco cubanos se han convertido de hecho en

— Pasa a la página 42 —



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

REFUGIADOS. Filadelfia, marzo 22 (UPI). Cuatro niños guatemaltecos se ocultan ante la cámara, para no ser identificados. Han llegado a la Iglesia Unida del Tabernáculo, en Filadelfia, pidiendo ser aceptados como refugiados, tras dejar su país, huyendo de la violencia política.

Pagaron a militar por acusar a salvadoreños

Washington, marzo 22 (AP). El diario "The New York Times", informó hoy que un ex oficial militar salvadoreño que afirmó en una entrevista que varios líderes de El Salvador, organizaban y operaban los "escuadrones de la muerte" en ese país centroamericano, fue paga-

do para que hiciera las acusaciones.

El "Times" dijo que el oficial recibió la promesa de pago de 50,000 dólares y ya recibió 29,500 de parte de un grupo que se opone a la política norteamericana en El Salvador.

— Pasa a la página 21 —

Diario de E.U. comenta elecciones salvadoreñas

Nueva York, marzo 22 (AP). Uno de los aspectos notables de la campaña electoral en El Salvador es que fueron asesinados cinco de los 60 miembros de la Asamblea Constituyente, todos los cuales pertenecían a la coalición encabezada por el candidato derechista Roberto D'Aubuisson, dice hoy el diario "The Wall Street

Journal".

En un comentario editorial el diario financiero expresa: "Al tiempo que los salvadoreños se disponen a votar el domingo por un nuevo presidente, el presidente Reagan está implorando al Congreso que apruebe una ayuda militar adicional para esa democracia aislada por la

— Pasa a la página 41 —

Gobierno no apoyará a políticos en Guatemala

Guatemala, marzo 22 (UPI). El gobierno aseguró que no apoyará a grupo político alguno en las elecciones de julio, en tanto que dirigente opositor pidió una apertura política que incluya la participación legal de los comunistas, para terminar con la violencia en el país.

El 15 de junio los guatemaltecos tendrán que elegir a representantes de la

Asamblea Constituyente que se encargará de convocar a las elecciones presidenciales programadas para 1985.

"No se apoyará a ninguna entidad política para las elecciones", declaró ayer ante la prensa el jefe de Estado, general Oscar Humberto Mejía Víctores.

El gobernante aseguró que en Guatemala hay "un

— Pasa a la página 32 —

Culpan a Nicaragua por incidente de barco ruso

Tegucigalpa, marzo 22 (UPI). El máximo dirigente de la rebelde y derechista Fuerza Democrática Nicaragüense responsabilizó hoy al gobierno sandinista de Nicaragua por el accidente sufrido ayer por un barco soviético en Puerto Sandino al no haber tomado en cuenta sus advertencias de que el lugar había sido minado.

Adolfo Calero Portocarrero dijo que "desde el 8 de enero dijimos que el puerto había sido minado, y ese mismo día por la tarde hicimos estallar una mina para

demonstrar el peligro que corría cualquier barco que se acercara a ese lugar".

El jefe rebelde indicó que no tiene información específica sobre los daños que sufrió el barco soviético y que "sólo sabemos que se le abrió un boquete en el casco y que la tripulación logró sofocar un conato de incendio".

"Los sandinistas están haciendo una alharaca con el accidente del barco, pero no dicen cuando mueren campesinos nicaragüenses por

— Pasa a la página 42 —

Panamá estará en maniobra militar

San Salvador, marzo 22 (UPI). Un alto oficial del ejército panameño dijo hoy que su país enviará tropas a las maniobras militares que realizarán Honduras y Estados Unidos en territorio hondureño, aparentemente rompiendo la promesa hecha por los miembros del Grupo de Contadora de mantenerse neutrales ante los conflictos de Centroamérica.

"Tenemos la invitación para participar y ahí estaremos por las circunstancias de entrenamiento", dijo el jefe de las fuerzas de defensa de Panamá, general Manuel An-

tonio Noriega.

Noriega, que vino a El Salvador para recibir la más alta condecoración que otorga el ejército salvadoreño, no aclaró cuántos soldados panameños tomarían parte en las maniobras denominadas Granadero I, que serán la tercera etapa de los "juegos de guerra" que posiblemente comenzarán a mediados de año.

Las autoridades militares de Estados Unidos, han señalado que los gobiernos de Guatemala y El Salvador ya aceptaron la invitación para participar y que cada país

— Pasa a la página 41 —



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RESCATE. Los Angeles, California, marzo 22 (UPI). Bomberos de Los Angeles, rescatan a 3 muchachos que quedaron atrapados

en el fango del Lago del Parque Echo, mientras era drenado para limpiarlo. Los bomberos usan una vía de plástico en el rescate.